Los obispos filipinos advierten contra los "católicos-masones"

Philippine bishops warn against 'Catholic-Freemasons'

Members of the Freemasons group allegedly participated in synodal consultations



Freemasons are seen during a gathering in the Bicol region of the Philippines on Jan. 16, 2023. (Photo: Roel Deuda)

Los miembros del grupo de masones supuestamente participaron en consultas sinodales

Los masones son vistos durante una reunión en la región de Bicol en Filipinas el 16 de enero de 2023

Los masones son vistos durante una reunión en la región de Bicol en Filipinas el 16 de enero de 2023. (Foto: Roel Deuda)

Reportero de UCA News

Por reportero de UCA News

Publicado: 28 de marzo de 2023 11:16 AM GMT

Actualizado: 30 de marzo de 2023 06:43 PM GMT

Los obispos filipinos han aclarado su posición sobre una fraternidad canónicamente prohibida llamada masones después de que surgieran acusaciones de que un número creciente de sus miembros participan en actividades de la iglesia.

La Comisión de Doctrina de la Fe de la Conferencia Episcopal Católica de Filipinas emitió una declaración el 24 de marzo para reiterar su postura sobre los masones libres y aceptados de Filipinas.

La jerarquía filipina, "desde 1954 hasta la actualidad" siempre ha defendido la posición magisterial católica sobre "la inaceptabilidad de la masonería, dados sus graves errores" tanto en sus principios filosóficos como en sus prácticas, dijo la comisión.

La aclaración de los obispos se produjo en el contexto de que varios católicos cuestionaron la supuesta participación de los masones en las consultas sinodales diocesanas y nacionales celebradas de abril a septiembre de 2022 en el país.

Las consultas son etapas preparatorias y forman parte del Sínodo sobre la sinodalidad que se celebrará en Roma en octubre de 2024. El Papa Francisco lanzó el ejercicio global en octubre de 2021, pidiendo a los católicos de todas las diócesis que participaran activamente para que la Iglesia pudiera escuchar las realidades de sus miembros.

En Filipinas, donde la mayoría es católica, los miembros de la Iglesia afirmaron que asumieron que la posición de la Iglesia sobre los masones había cambiado cuando descubrieron que algunos habían participado en el proceso sinodal.

"Nada ha cambiado"

"Pensábamos que las enseñanzas de la Iglesia Católica habían cambiado. Dado que varios participantes en el sínodo eran masones, pensamos que la Iglesia había relajado las reglas sobre su membresía y su participación en las actividades de la Iglesia Católica", dijo a UCA News la feligresa de Quezon City, Gloria Buencamino, de 43 años.

Buencamino afirmó que algunos ministros "extraordinarios" que ayudaron al sacerdote a distribuir la comunión durante la misa en su parroquia también eran masones.

"Solo en nuestra parroquia, tenemos dos de ellos y fueron delegados del Sínodo sobre la Sinodalidad. Son católicos buenos y piadosos. Personalmente, me sorprendió ver que la CBCP ha publicado las directrices pastorales", añadió Buencamino.

Pero la comisión de obispos aclaró que "nada ha cambiado" y afirmó que quienes se unan a la masonería incurrirán en sanciones canónicas.

"Sin embargo, dada la sensibilidad y delicadeza del tema en el contexto filipino, también ha mostrado 'apertura', en el ejercicio de la circunspección pastoral, hacia los católicos que pueden haber buscado, sin saberlo y de buena fe, la membresía en asociaciones masónicas con

las mejores intenciones", dijo el presidente de la comisión, el obispo José R. Rojas de Libmanan.

Continúa la prohibición de la Iglesia

Sin embargo, la posición de la Iglesia Católica permanece inalterada sobre las asociaciones masónicas cuyas creencias, rituales y costumbres son "irreconciliables" con la doctrina de la Iglesia.

La carta de los obispos cita una declaración de 1983 de la Congregación para la Doctrina de la Fe del Vaticano que prohibía a los católicos unirse a la fraternidad y decía que quienes continuaban en ella estaban en "pecado grave".

Los obispos también explicaron que el Código de Derecho Canónico de 1983 no prohíbe explícitamente la membresía de los católicos en la asociación masónica, a diferencia del derecho canónico de 1917.

Sin embargo, la omisión del nombre de asociación masónica en el nuevo código no significa su aceptación, dijeron.

"La omisión simplemente pretendía ampliar la aplicación de la prohibición de membresía a otras asociaciones, cuyos principios, como los de las asociaciones masónicas, se perciben como irreconciliables con la doctrina de la Iglesia", decía la declaración citando la declaración del Vaticano.

Sin embargo, los obispos no explicaron la presencia de miembros de asociaciones masónicas en los procedimientos sinodales en las diócesis y parroquias.

¿Los masones pueden ser católicos?

Pero las prioridades pastorales deben mostrar "apertura a la situación de los católicos individuales" caso por caso para determinar "si esos católicos merecen un enfoque menos estricto [como lo requiere la Ley Canónica], particularmente si su ingreso a la asociación no equivale necesariamente a una renuncia formal a la fe católica", decía la declaración.

Los masones filipinos dijeron que no ven nada malo en ser católico y masón.

Edward Cruz, un católico filipino y masón residente en Estados Unidos, de 56 años, dijo a UCA News que el Día de los Difuntos asistió a una misa en una iglesia católica y una logia masónica en el sur de San Francisco.

También afirmó que hace unos 20 años el padre William Justice (que luego se convertiría en obispo auxiliar de San Francisco) le encargó distribuir la Eucaristía durante la misa, lo que todavía hace.

"La masonería hace que los buenos católicos sean mejores", afirmó.